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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ ５ 福田 勝夫 一括質問一括答弁 ４

２ １３ 奥谷 崇 一括質問一括答弁 ８

３ ３ 平石 勝司 一問一答 １２

４ １４ 矢口 勝雄 一問一答 １６

５ ６ 古沢 喜幸 一問一答 １８

６ ２ 目黒 英一 一括・一問一答 ２２

７ ２１ 篠塚 昌毅 一括質問一括答弁 ２４

８ １１ 田中 義法 一括質問一括答弁 ２６

９ ８ 菅井 步美 一括質問一括答弁 ２８

１０ １ 根本 法子 一括質問一括答弁 ３０

１１ ２４ 竹内 裕 一括質問一括答弁 ３２

１２ ４ 吉田 千鶴子 一括質問一括答弁 ３４

１３ ７ 栁澤 健二 一問一答 ３８

１４ １２ 平岡 房子 一括質問一括答弁 ４０

１５ １５ 勝田 達也 一問一答 ４２
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

５ 福田 勝夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市の中核病院、霞ヶ浦医療センター・土浦協同

病院の医療体制について

(1) 令和６年４月より、霞ヶ浦医療センターでは、消

化器内科・外科・脳神経内科は、外来のみ(入院・緊

急の受入なし)の対応となり、診療体制が縮小されて

います。近隣患者が困っています。何故、このよう

な事態がおきているのか、今後の対応について伺い

ます。

(2) なめがた地域医療センターが縮小し、土浦協同病

院に大きな負担がかかっております。負担が大きく

なることで、地域患者の受入が、今までのようにで

きず、不安が広がります。今後の対応について伺い

ます。

２ 公立小学校・中学校教員の長時間勤務と教員不足に

ついて

(1) 教員の健康管理及び５項目(休職中教員数・病気

の特徴・内科疾患・消化器疾患・心療内科受診者数)

の具体的な現状。また、それに関連した教員不足の

現状と問題について伺います。

(2) 教員一人当たりの業務量を削減することについて

伺います。

① 業務の廃止・移管により、教員が担当する業務総

量の削減

② 勤務時間制限のメカニズムが組み込まれた勤務

時間管理制度の確立

③ 教職を魅力ある職業にすること

④ 業務遂行に必要なサポート体制の確立

市 長

及 び

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 国保に家計がつぶされる現状について

(1) 国保加入者は、低所得世帯が多くあり、国保保険料

も高く、家計を圧迫しています。特に、均等割は家族

が多いほど、負担を強いられます。現在、土浦市は１

８歳以下の均等割の半額免除をしていますが、県内

の取手市では、全額免除をしています。均等割の全額

免除を考えていますか?

４ 土浦駅西口の空き店舗について

(1) 土浦駅西口の空き店舗を有効活用し、街を元気に

するため、高校生の若い知恵と力を街作りに生かせ

るように求めます。

(2) 学生及び高齢者が、毎日利用でき、くつろげ、コミ

ュニケーションが取れる場所が必要です。土浦駅西

口の空き店舗を利用してはいかがでしょうか。考えを

伺います。

５ 土浦駅東口の立体駐車場について

(1) 土浦駅東口の立体駐車場をもっと利用者を増やす

べく、近隣駐車場との料金の調和を図り、６時間・１

日、３日、５日料金設定及び利用料金の工夫をするこ

とを求めます。

(2) 現在、スケートボードが人気のスポーツとなって

いますが、練習する場所がありません。５階・屋上を

練習場として提案します。

６ 神立駅東口地域の道路拡幅完成について

(1) 神立東一丁目に整備中の新道路は、神立駅東口整

備事業及び近隣市町からの広域道路としての役割が

あります。早急な完成を求めます。

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ カスタマーハラスメントについて

(1) 令和３年第１回、令和４年第４回定例会においてカ

スタマーハラスメントの現状、市の取組、今後の対策

について質問したが、現在の取組状況や課題。今後の

方向性について伺う。

① 前回の一般質問以降、「行政に対するカスハラ防

止対策」や「民間への周知」等、企業や市民に対す

る新たな取組にはどのようなものがあったのか伺

う。

② 市役所や関係機関などに勤務する市職員に対す

るカスハラの実態把握の取組は進んでいるのか伺

う。

③ 市職員に対するカスハラに関する研修の必要性

については、令和４年第４回定例会の一般質問で

確認し、具体的な研修内容についても説明を受け

たが、その後、新たな研修は導入されたのか伺う。

④ 「カスハラ防止対策」に関して、近隣を含む他の

自治体の実情、取組内容について、どの程度把握さ

れているのか。また、担当者間での情報交換は行っ

ているのか伺う。

２ ＧＩＧＡスクールについて

(1) ＧＩＧＡスクールの評価と今後の課題について伺

う。

① 端末内のデータを業者が取得し、目的外に利用さ

れている事例が報道されたが、本市の情報管理につ

いて伺う。

② これまで行ってきたＧＩＧＡスクールの評価につ

いて伺う。

③ 端末の更新時期と台数、更新方法、費用並びに日

常の管理やメンテナンスについて伺う。

④ ＩＣＴ支援員の配置状況、教職員からの要望につ

いて伺う。

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 土浦市公式ＬＩＮＥについて

(1) 公式 LINE が導入されて 2年が経過するが、利用状

況や今後の機能拡張について伺う。

① 導入後の利用者数の推移と利用者の属性につい

て伺う。

② 各コンテンツの利用状況と利用者の声、どのよう

な改善要望があるのかについて伺う。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 平石 勝司

（答弁方式：一問一答方式）

１ 本市のマイナンバーカードの普及と利用促進につい

て

(1) マイナンバーカードの利用促進について、お伺い

します。

① 今後、「マイナンバーカード」での保険証利用を

基本とする仕組みに移行していきますが、市民が

安心して利用できるよう、正しい情報を丁寧に発

信していく事が重要と考えます。今後の広報活動

についてどのようにお考えでしょうか。

② 救急医療や防災関連業務など「マイナ保険証」の

利用シーンが広がっています。今後の本市への導

入について、お伺いします。

(2) マイナンバーカードを未だ保有していない方への

対応についてお伺いします。

① 本市のマイナンバーカードの取得率は、どのくら

いでしょうか。

② 一人で市役所などに行くことが困難な高齢者へ

「施設等に対するマイナンバーカードの取得支

援」を活用してはどうかと考えますが、いかがでし

ょうか。

③ 高齢者の負担軽減をするための「顔認証マイナン

バーカード」について、どのようにお考えでしょう

か。

２ 今後の五中地区の公共施設について

(1) 上大津支所は令和６年度末に閉所し、支所機能を

上大津公民館へ移行し、公民館複合化や今後の公共

施設のあり方を検討しています。市の見解をお伺い

します。

① 複合化する新しい公民館のカタチとして、地域住

民の意向を反映させるために住民アンケートを実

施してはいかがでし ょうか。

② 子育て支援機能の導入について、お伺いします。

（次項に続く)

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

(2) 令和９年度末廃校予定の菅谷小学校跡地の利活用

についてお伺いします。

① 現在の状況や課題の整理など、どのように進んで

いるのかについて、お伺いします。

② 地域住民へのアンケートや説明会のスケジュー

ルについて、どのように検討していますか。

３ 中学生の登下校時の暑さ対策について

(1) 熱中症対策として、中学生の登下校時の服装につ

いて、現在の状況をお伺いします。

(2) ６月でも３５℃を超える真夏日も珍しくない中

で、７月に体操服での登下校を許可するのは遅いと

考えます。今後の対応について、お伺いします。

(3) 体操服での登下校の開始時期を市内中学校で同じ

にしてはいかがでしょうか。市の見解をお伺いしま

す。

教 育 長



15



16

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 矢口 勝雄

（答弁方式：一問一答方式）

１ 防犯灯の設置、交換、公費負担の今後の進め方につい

て

防犯灯は町内会自治会において欠かせない要素であ

り、地域全体の安全と安心を支える基盤となっていま

す。近年のＬＥＤ灯への置き換え後、次第に更新の時期

を迎えつつあることから、地区長連合会は市に対して交

換経費の全額補助及びその財源確保、今後の見通しの提

示を継続的に要望されております。

限られた予算の中での新設と更新のバランスの取り

方、そして継続的に発生する電気料負担の在り方につい

て伺います。

(1) 設置基数や予算を始めとする防犯灯の現状を伺

う。

(2) 要望にある交換経費の補助について伺う。

(3) 電気料金負担の在り方について伺う。

(4) 使われなくなった商店会街路灯を防犯灯として活

用することについての見解を伺う。

担当部長



17



18

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 古沢 喜幸

（答弁方式：一問一答方式）

１ 過大な責任引取り水量の原因について

（1) 過大な責任引取り水量(日最大受給契約水量)の

原因は過大な人口想定にあり

① S(昭和)５１年度の６回に及ぶ土浦市総合企画

審議会は、茨城県総合基本計画作成資料を審議

するためと考えるがどうか。

② 第２回総合企画審議会でＳ５０年比、Ｓ６０年

の人口を、約１３２％増の１３６,９３７人で提

案したことは正しいか。

③ 審議会に県の課長職３名ほど参加と聞き及ん

でいるが、真実なのか。

④ Ｓ５１．８．１８第４回総合企画審議会でＡ案

１３６,９３７人、Ｂ案１５万人、Ｃ案１６万人

(１５４％増)の提案をした。なぜなのか。

（2) 昭和５３年度「県南地域広域的水道整備計画」を

土浦市第３次総合計画(日最大配水量６４,１００

㎥)の基本に据えたのではないか。

２ 水道事業について

(1) 県南水道企業団と共同し、責任引取り水量の是正を

県企業局に求めるべきであると思うがどうか。

（次項に続く)

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 一県一水道事業について

(1) 超過大な人口想定に基づく超過大な水源開発のツ

ケを各自治体に押し付けることになると思うがど

うか。

(2) 地下水利用は災害に強い水道事業につながると思

うがどうか。

(3) 一県一水道事業は、水道事業の民営化につながる

と思うがどうか。

(4) 水戸市は早々に一県一水道事業への不参加を表明

した。どう考えるか。

(5) 一県一水道事業計画に対する基本姿勢を問う。

４ スマートＩＣについて

(1) アンケート数はわずか４７社、うち開発地に進出

を検討するが６社だけ、あまりにも拙速ではないか。

(2) 自然保護団体は「宍塚大池周辺開発」を危惧してい

る。開発候補地になるのか。

副 市 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 目黒 英一

（答弁方式：一括・一問一答方式）

１ 筑波山地域ジオパークの取組について

(1) 筑波山地域ジオパークについて本市では、どのよう

な位置付けで考えているのか、ＳＤＧｓとの関連性は

認識しているのかお伺い致します。

(2) 現在のジオパークの担当部署をお伺い致します。

(3) 本年は２回目のジオパーク再認定の年ですが、今ま

での主な取組と２回目の再認定に向けた取組につい

てお伺い致します。

２ ひとにやさしいまちづくりの取組について

(1)「茨城県ひとにやさしいまちづくり条例」に携わる

部署、具体的な業務内容をお伺い致します。

(2) バリアフリー法の基準と「茨城県ひとにやさしい

まちづくり条例」の関係性についてお伺い致します。

(3) 障がい者の方々の意見を伺う取組についてお伺い

致します。

市 長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２１ 篠塚 昌毅

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 本郷道踏切拡幅計画の進捗状況と今後の予定につい

て

本郷道踏切を通る歩行者の安全を確保する為に、本

郷道踏切を拡幅し歩道を設置する事は地域の長年の懸

案事項でした。踏切内に歩道を設置する場合には、踏切

前後に約３０メートルの安全帯を整備することが条件

となり、今まで拡幅計画が進まない状況でしたが、現

在、安全帯を整備するための土地が確保される状況と

なりましたので、今後の予定についてお伺いします。

２ 小学校及び児童クラブの熱中症予防対策について

地球温暖化の影響により気温３５度を超える猛暑日

が年々増えています。環境省で発表される熱中症警戒

アラートは、昨年度の茨城県では７月から９月までに

１６回発表され、本年度は７月４日から８月２４日ま

でに２３回が発表され、既に昨年を上回っている状況

です。そこで、小学生が通う学校や児童クラブで実施し

ている熱中症予防対策について次の点をお伺いしま

す。

(1) 登下校時における対策について

(2) 学校行事等に関する対策について

(3) 室内の空調対策について

(4) 水分補給などの対策について

(5) 児童の冷感対策について

(6) その他の実施している対策について

担当部長

教 育 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１１ 田中 義法

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 霞ヶ浦湖畔の土地利用について

(1) 霞ヶ浦湖畔の土地利用についてお伺い致します。

① 蓮河原地区の桜川から滝田地区の未開発の霞ヶ浦

湖畔は、区画整理等の土地利用計画を考えているの

かお伺いします。

２ 土浦駅、荒川沖駅、神立駅周辺の駐輪場利用状況につ

いて

(1) 土浦駅、荒川沖駅、神立駅周辺の駐輪場利用状況に

ついてお伺い致します。

① 利用可能台数

② 利用可能時間をお伺いします。

③ 利用料金

１時間、１日、月極定期等含めお伺いします。

３ 中村陸橋付近の国道６号、３５４号の側道の照明及

び横断歩道について

(1) 中村陸橋付近の国道６号、３５４号の側道の照明

及び横断歩道について２点お伺い致します。

① 照明設備

② 通学路横断歩道

市 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 菅井 歩美

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 屋内で低年齢児（０～３歳）が安全に遊べる施設につ

いて

(1) 現在、屋内で低年齢児(０～３歳) が安全に遊べる

施設について

① 各児童館の役割と利用人数について

② 子育て支援センターの役割と利用人数について

③ 各中学校区ごとの状況について

２ アーバンスポーツへの取組について

(1) アーバンスポーツの練習場所について

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 根本 法子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 放課後児童クラブについて

(1) 預かり時間の延長についてお伺いします。

① 保護者の方から残業などで１８時３０分までに迎

えに行くのがどうしても間に合わないという声を

聞いています。延長について、本市としてどのよ

うにお考えでしょうか。

② 保護者へのアンケートについて、どのように考え

ますか。

(2) 放課後児童クラブでの夏休みの昼食提供について

お伺いします。

① 学校給食センターや事業者と提携して取組をして

いる自治体もありますが本市としてはどのように

お考えでしょうか

② 保護者へのアンケートの実施についてどのように

考えますか。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２４ 竹内 裕

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 市職員の現状と検討課題について

(1) 休職状況について伺う。

(2) 普通退職について伺う。

(3) 中途採用について伺う。

(4) 地方公務員法改正後について伺う。

２ 会計年度任用職員の現状と検討課題について

(1) 各部課及び職種の職員数について伺う。

(2) 更新時の「公募基準」について伺う。

(3) 週の勤務時間について伺う。

(4) 正規職員への受験条件について伺う。

３ 外国人材の受入れについて

(1) 共同通信のアンケート回答について伺う。

４ 太陽光発電に関する現状と各対策について

(1) 太陽光発電のトラブルについて伺う。

(2) 条例制定以降の設置件数の現状について伺う。

(3) 固定価格買取りの現状について伺う。

(4) 有害物質が含まれているパネルの明示について伺

う。

(5) パネルの耐用年数が近づき、大量廃棄時代といわ

れているが対策について伺う。

(6) 太陽光パネルの下の農地面積の推移と現状につい

て伺う。

担当部長

担当部長

市 長

担当部長



33



34

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 人口減少社会の現状と対策について

(1) 国の長期ビジョンを受けて、本市ではどのように取

り組んで行かれるのかお伺いいたします。

(2) 若い世代への支援についてお伺いいたします。

①「地方就職学生支援事業」についてお伺いいたしま

す。

② 本市の若者に対しての移住支援策はどのような事

がありますか。また、今後考えられていることがあ

りましたらお伺いいたします。

③ 若年層の移住定住促進へ向けて、本市メタバース

空間「バーチャルつちうら」の取組をお伺いすると

ともに、新たに本市のメタバース空間内に「移住相

談」を予約できる仕組み(掲示板)を設けることにつ

いてお伺いいたします。

④ 若い世代に向けての子育て支援策等必要な情報

(国・県含む)を収集し提示してはいかがでしょう

か？またその内容を一括掲示できる新たなウェブ

サイトを立ち上げることについてはいかがでしょ

うか？お伺いいたします。

２ 「子どもを被害者にも加害者にもさせないＡＩペア

レンタルコントロールアプリ」の活用について

(1) 本市においても、子どもを守るために愛知県警察

等が開発したアプリ「コドマモ」の周知・啓発を行っ

てはどうかと考えますが、見解をお伺いいたします。

(2) 学校配布の学習用タブレット端末に「コドマモ」ア

プリをインストールしてはどうかと考えますが、見

解をお伺いいたします。

市 長

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 「プレコンセプションケア」について

(1) プレコンセプションケアに係る、本市における現在

の取組についてお伺いいたします。

(2) プレコンセプションケアの普及啓発に向けて、市内

の大学や専門学校の生徒を対象とした取組について

お伺いいたします。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

７ 栁澤 健二

（答弁方式：一問一答方式）

１ 森林環境譲与税の利用状況について

(1) 本市における森林環境譲与税の概況について

① 使途の内訳について

② 積立金について

(2) 当譲与税の使途について

① 森林整備事業について

② 市有林の管理状況について

③ 他の利用方法について

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１２ 平岡 房子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 学校プールの今後のあり方について

(1)今年度、小中学校において、気温と水温の上昇によ

る熱中症対策のために水泳の授業が実施できなかっ

た日数はどれぐらいあるか伺う。

(2) 各小中学校のプールの現状と今後について伺う。

① 各小中学校のプールは建設後何年になるか。

② 耐用年数に達した場合、その後の水泳学習はどの

ように行うのか。

(3) 市内の一つの学校に温水プールを建設し、各学校

で、水泳学習のカリキュラムを柔軟に編成して使用す

ることは出来るか伺う。

２ 民生委員・児童委員について

(1) 民生委員・児童委員の支援と処遇について伺う。

① 支援体制はどのようになっているか。

② 処遇はどのようになっているか。

３ マイナ保険証と現行保険証について

(1) マイナ保険証について伺う。

① 本市における取得率について

② マイナ保険証の利用率について

③ 令和５年９月から本年９月までの間にマイナ保

険証においてトラブルはなかったか。

(2) 現行保険証の存続について伺う。

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１５ 勝田 達也

（答弁方式：一問一答方式）

１ 効率的でかつ市民満足度の高い持続可能な行政サー

ビスについて市の考えをお伺いします。

地域で必要とされる満足度の高い行政サービスを適

時行うためには、地区毎の年齢別の人口動態のこれま

での実態と、今後の予測に基き地域住民の需要を早期

に予測して準備していく必要があると考えます。

また地域住民の多様化する需要を把握するためには、

住民と接する機会の多い公民館の役割はますます重要

となり、本庁との連絡調整力の更なる向上が必要と考

えます。

そこで需要の予測と把握を市はどのような体制で行

っているのかお伺いします。

２ 土浦市と隣接するつくば市、牛久市、かすみがうら

市、阿見町との行政の連携についてお伺いします。

これからの都市計画は近隣のつくば市、牛久市、かす

みがうら市、阿見町の各都市計画を広域で考え将来の

人口動態予測に適切に対応し行政の連携を深める必要

があり、そのために情報収集能力の向上と行政間で共

有できる広域の将来像が大切と考えます。

(1) 土浦市で都市計画の変更の予定があればお伺いし

ます。

(2) 土浦市に隣接する地域での都市計画変更の情報が

あればお伺いします。

(3) ＴＸの土浦駅延伸が茨城県で発表されており、つく

ば市との連携がますます大切と考えます。そこでこれ

から都市計画で連携する際にはどの時期に検討する

のかお伺いします。またＴＸ延伸実現まで他の公共交

通でつくば市との往来の利便性を高めていくべきと

考えますが市の考えをお伺いします。

(4) 市民の日常の移動の実態に対応した土浦市と他市

町間の公共交通での移動対応についての市の考えを

お伺いします。

担当部長

担当部長
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